
20220910_Protokoll MV Themba Labantu 
Samstag, 10. September 2022 
15:13 

  
Ort: Hotel Neuwirt, Zorneding 
Zeit: 15:00-17:05 Uhr 
  
TN:  
15 Leute 
___________________________ 
  
Begrüßung durch die Vorsitzende Margarete Doppler 
Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und der Beschlussfähigkeit der MV 
1 Gast (Jörg) - MV ist einverstanden, dass er teilnimmt 
  
Bericht Projektarbeit vor Ort: 
  

iThemba Labantu: 
 Betrieb läuft sehr gut mit Abstimmung aus Deutschland – auch wenn Margarete und Klaus 

Doppler nicht 2x im Jahr vor Ort waren während Coronazeit 
 Dankbar, dass Lehrer ins Centre kommen, trotz  gestiegener Kriminalität Centre konnte 

komplett umgestellt werden auf Solarstrom; Centre ist damit nicht mehr betroffen von 
Stromausfällen 

o Ca. Kosten von 80.000 € für Installation der Solaranlagen 
 Ein Raum konnte zur Bibliothek umgebaut und eingerichtet werden, eine Mitarbeiterin 

wurde als Bibliothekarin angestellt 
 Ab nächstem Jahr wird der Kindergarten erweitert, d.h. ein Jahr/Jahrgang früher  

(ab 3 Jahren) 
o Klassenstärke bleibt bei 25 Kindern 

 Auf einer Fläche neben dem Centre (Kunstrasen) blieb regelmäßig das Wasser stehen, 
im Moment wird nach Ursache geforscht und auch wer dafür verantwortlich ist 
 

 Projekt Highschool 
o Hintergrund:  

 Bisher nur Angebot bis zur Grundschule (einschließlich 7. Klasse ab der 8. 
Klasse besuchen die Kinder umliegende Highschools. Die Schulpflicht in 
Südafrika beträgt 9 Jahre. Der Fahrtaufwand wird demnächst zu groß sein, 
außerdem ist die Qualität der umliegenden Highschools ungenügend 

 Der Verein möchte die Kinder und Jugendlichen so lange begleiten, bis sie 
selbstständig sind. Wir wollen die Kinder und Jugendlichen gerade in der 
sensiblen Lebensphase ab der 7. Klasse nicht „alleine“ lassen. 

o Daher Idee: Aufbau einer eigenen Highschool 
o Projektleiterin bei Themba Labantu dazu: Kristin Doppler 
o Modell einer Highschool in Partnerschaft mit einer anderen Organisation wird 

favorisiert 
o Budget: iThemba Schule ist durch Mittel des Bildungsministeriums  sowie Schulgelder 

und Sponsoren für einzelne Klassen mittlerweile durchgehend finanziert - dadurch 
wären Mittel für die Highschool frei 

o Margarete: es braucht einen langen Atem; 4-5 Jahre wird man anfangs 
vollfinanzieren müssen, später dann sollte eine Finanzierung über den 
südafrikanischen Staat erfolgen 

o  



o Nächste Schritte: 
 Kristin Doppler klärt die Möglichkeiten ab 
 Bis Ende des Jahres 2022 wird Machbarkeitsstudie erstellt 

  
Baphumelele (Mama Rosie) 
 Neuer Bau für Jugendliche 

o Abnahme für Bau Schlaftrakt + Gebäude für Trainingsmaßnahmen immer noch 
verzögert 

o Antrag beim BMZ wurde dafür 2x verlängert; drittes Mal wird nicht möglich sein 
 Waisenhaus 

o Stark sanierungsbedürftig (Schimmel an Wänden, Sanitäranlagen kaputt) 
 Schimmel durch ungünstige Architektur entstanden 

o Architekt Luyanda soll Sanierung überwachen 
o Start: Umbau beim Babyhaus 
o Hausmeister soll parallel dazu angestellt werden 

  
Gambia Projekt: Kora Heritage, Health and Cultural Centre 
 In Gambia (Medina Kanuma) soll unter der Leitung des in München und Gambia lebenden 

Musikers Yusupha Kuyateh eine Zahnarztpraxis und perspektivisch eine Musikschule und ein 
Gemeindezentrum aufgebaut werden. 

 Hintergrund: 
o Musiker Yusupha Kuyateh seit 20 Jahren in München, möchte zurück in sein Land 

und dort eine Musikschule aufbauen 
 Aktueller Stand: 

o Zahnarztpraxis-Ausrüstung wurde gespendet 
o Grundstück in Gambia in Medina Kanuma zur Verfügung 
o Rohbau für Zahnarztpraxis und Apotheke ist fertig; demnächst steht die Elektrik an 

 Projektleitung: Gudrun Mayer 
o Möchte 2x im Jahr hinreisen 

 Ziel ist es, einen Zahnarzt aus Gambia finden, der dort praktizieren will 
 Zahnarzt-Team aus Öhringen ist sehr engagiert und kann Ausrüstung und zeitweise Personal 

zur Verfügung stellen 
 Langfristige Vision: 

o Gemeindezentrum 
o Anbau von Nutzpflanzen, Verwendung für Schulspeisung 

 Weitere Ideen: 
o Informations- und Aufklärungsarbeit über Beschneidung bei Mädchen 

  
Verein Themba Labantu 

 Keramikverkauf über Themba Labantu soll eingestellt werden, da der Transport zu teuer und 
zu aufwändig ist 

 Über den Online-Shop sollen weiterhin Perlenarbeiten verkauft werden, weitere Produkte 
sollen aufgenommen werden 

  
Finanzbericht Rechnungslegung 

 Alex Krombholz teilt Jahresrechnungen 2021 und 2020 des Vereins aus, siehe Anhang 
 Mittlerweile 100 Vereinsmitglieder, im Durschnitt 135 € Mitgliedsbeitrag pro Jahr 
 Patenschaften: im Durchschnitt 38 € pro Kind pro Monat 
 Verein ist finanziell gut aufgestellt, jedes Jahr ausgeglichener Haushalt 
 Verwaltungsausgaben des Vereins sind sehr niedrig:  

o 2020: 1,8% des Budgets 
        2021: 1,4% des Budgets 

  



Bericht der Rechnungsprüfung 
 Alex Krombholz hat Prüfbericht vorgelegt 
 Bei der Prüfung ist ein Betrug bei iThemba Labantu aufgefallen: zwei Fahrer haben 

überhöhte Tankrechnungen eingereicht und privat Benzin getankt 
o Geld wurde vom Centre wieder eingefordert 
o Den entsprechenden Mitarbeitern wurde gekündigt 

 Verwendung aller Vereinsmittel war ordnungsgemäß und den Vereinszwecken 
entsprechend, daher wird die Entlastung des Vorstandes empfohlen 

  
Entlastung des Vorstandes 
Rechnungsprüfer Alex Krombholz empfiehlt Entlastung des Vorstandes 

 Ja-Stimmen: alle Mitglieder abzüglich aktueller Vorstand 
 Gegenstimmen: 0  
 Enthaltungen: Vorstand 
 Vorstand wurde einstimmig entlastet 

  
Austausch über Zeit und Ort der Mitgliederversammlung 

 Vorschlag: letzter Samstag im April 
 Ort Zorneding hat den Vorteil, dass Raum im Hotel Neuwirt  kostenfrei zur Verfügung gestellt 

werden kann und Parkplätze verfügbar sind 
 Idee Kristin: Frühlingsfest im Zusammenhang mit VS und MV: Bedenken: evtl. zu viel 

Programm für einen Tag 
  
Wahl des Vorstands 

 Renate Brosseder, Melanie Kowal und Klaus Doppler scheiden aus dem Vorstand aus 
 Gudrun Mayer und Britta Kroker lassen sich für die Posten als Vorstandsmitglieder aufstellen 
 Neuer geplanter Vorstand: 

o Margarete Doppler, Vorsitzende des Vorstands 
o Kristin Doppler, Stellvertreterin 
o Gudrun Mayer, Stellvertreterin 
o Karsten Scholz, Stellvertreter 
o Britta Kroker, Stellvertreterin 
o Philipp Raschke, Beisitzer 

 Gesamt-Abstimmung:  
o Ja-Stimmen: alle Mitglieder abzüglich neuer Vorstand 
o Nein: Stimmen: 0 
o Enthaltung: Vorstandsmitglieder neuer Vorstand 

  
Austausch über Gewinnung weiterer Mitglieder und Einnahmen 

 Sommerfest in Zorneding hat von den Teilnehmern her nicht so gut funktioniert; Tombola 
war erfolgreich 

 Idee Robert: Musikfestival in München 
o Ansprechpartner für diese Projektidee: Kristin und Robert 

  
Abschluss: Die Vorsitzende des Vereins Margarete Doppler beendet die MV um 17:05 Uhr. 


